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卓話 『人生のやりがい』 石川清様

名古屋第二赤十字病院 名誉院長

辺りですが、京町、本町、長者町など至る所に清須から

来た地名を見ることができます。

「広小路」は、城下町ができて50年経った時、蟇盤割

り地域のほとんどが燃えてしまう大火事があり、道幅を

広げたのが始まりだそうです｡広くなった通りには夜店

や見世物などが出て、多くの人でにぎわったといいま

す。この広小路が名駅とつながるのは明治になってから

のことです。

「栄」ですが、明治の終わりに「松坂屋」の前身の「い

とう呉服店」が栄町の南西角に移転し、また、熱田へ通

じる道として南大津通が拡幅・延長されました。そうい

ったことから広小路と大津通が交差する栄は名古屋を

代表する商業エリアとなっていきました。

「名古屋駅」が作られたのは1886年です。名古屋市が

誕生する3年前のことで､今の笹島交差点付近に作られ

ました｡当時は葦の生い茂った湿地帯だったということ

で、今では想像もつかない土地だったと思います。広小

路と駅がつながったのはこの時です。広小路にはその

後、日本で京都に次いで2番目となる路面電車が開通
し､名古屋のメインストリートとしてますます発展して

いったと思います｡名古屋駅が乗客用の駅として現在の

場所に移ったのは80年ほど前のことです｡2000年にツ

インタワーが作られ、今では高層ビルが立ち並ぶ街とな

りました。貨物の駅は今の「ささしまライブ24」の場

所に移った後、廃止され、跡地には1年と少し前に「グ
ローバルゲート」などが開業しました。この地域もすっ

かり変わりました。

名古屋の形に影響を与えたもう一つが､戦後復興のまち

づくり計画だと思います｡都市計画の中心は久屋大通と

若宮大通の100m道路でした。久屋大通公園にテレビ塔

が作られたのは1954年のことですが、再整備の工事が
始まっており、どんな公園に変わるか楽しみです。

地下鉄の建設も同時に打ち出されました。まず東山線の

名古屋・栄間が1957年に開通したわけですが、地下街

も作られ、地下鉄の建設によって、名駅や栄を始めとし

て名古屋市の町づくりも進んでいったと思います。
ところで「錦三」ですが、終戦直後、アメリカ軍が宿

舎用地として、いまの「錦三」にあたる焼け跡を要求し

たそうです｡名古屋市は将来の都市計画に影響を与える

ということで、代わりに白川公園を提案し、受け入れら

れたといいます。ただ、そのお陰もあって、優先度の低

かった伏見の広い道路がすぐに整備されたそうです。も

し、要求通りであったとしたら名古屋の町づくり計画

は、今とは違ったものになっていたかもしれません。

◆奉仕の理想

◆ゲスト紹介

名古屋第二赤十字病院名誉院長

愛知医療学院短期大学副学長 石川清様

◆出席報告

正会員 38(33)名 出席25名

出席率 75.76％
前ﾉﾏ回 1／22（修正出席率）93.94％

|太田幹事報告’

1）本日配布案内:O1Mについての諸事お知らせ

②6RC合同例会案内⑧ｲﾑｾｳｵﾝさん壮行会案内

2）次週例会後、クラブセンブリー、理事役員会を開催

致します｡各委員長理事役員の皆様はご予定下さい

|鈴木会長挨拶’

この前、栄や名駅の再開発のお話を

しましたが、今日は、その再開発に

ついて、地域の歴史を振り返りなが

ら眺めてみるのもいいのではないか

と思い、少し調べてみましたので、

お話ししたいと思います。

現在の名古屋の形に影響を与えた
澗臘蕊

のは、なんといっても徳川家康の城下町づくりだと思い

ます。名古屋城を築城して、清須から町人、神社仏閤な
どすべてを引っ越しさせたいわゆる「情須越」といわれ

るもので、 1610年、 「関ヶ原の戦い」と「大坂冬の陣」

の間のことでした。引っ1越した人の数は約6万人、寺

社の数は約100ともいわれています。武士、寺社、町人

の地域を定め、町人のエリアは真四角なブロックを作

り、 「碁盤割り」と呼ばれました。今の「丸の内」 「錦」

｜
I

会長テーマ｜『橋頼造総親馳リ~ ~~ 本継礫藤蝿雛胖砿謬臆諭，



て全病院的なコーチングを導入しました。3年間のコー

チングによる組織改革によって､職員が主体的に物事を

考え行動する風土が生まれ､色々な部署での主体的な動

きや、病院が直面した幾つかの課題も乗り切ることがで

きました。

昨年､定年を迎え､新たな人生を迎えるに当たっては、

「やりがいのある仕事」を第一に考えました。清須市に

ある佑愛学園という学校法人で、 「地域のお年寄りを元

気にする」というビジョンを掲げて社会貢献的な仕事に

関わっています。人生100年時代、 「規則正しい生活習

慣と人生のやりがいが健康長寿の秘訣」との信念のも

と、日ﾉﾏやりがいを持って人生を送りたいと思っていま
す。

こうやって見てくると、どの地域も郷土の歴史といえる

ものを持っていると思います｡東京オリンピックやリニ

ア中央新幹線をきっかけに再開発の動きが活発になっ

ていますが､そういったものを理解しながら町づくりを

進めると、よりいっそう魅力的なものとなっていくので

はないかと思います。

|嶌謡~澱課~冠職灘鶴蝿孟蕊灘灘繍罰

『人生のやりがい』

そもそも医者になったきっかけは兄の影響でした｡工学

部大学院在学中に就職先を考えていた時､大企業の歯車

の一つになることが自分の「人生のやりがい」とは思え

ませんでした。ちょうどそんな頃、医者になった兄の姿

を見て医学部に入り直すことを決めたのでした｡兄は小

児科医で、金沢の重症心身障害児施設（医王病院）で障

害児医療に一生を捧げ､患者さんや家族からものすごく
感謝されやりがいをもって働いていました｡そんな兄の
姿が、自分の「人生のやりがい」では、と思ったのが一

番の理由でした。

医者になってからは、集中治療を通してのやりがいが

最も大きく、生命の危機にある患者さんを救命できた

時、患者さんや家族から感謝されたことでした。20年、

30年たった今でも、病院の廊下ですれ違った患者さん

から、 『むかし先生にICUで助けてもらいました』と声

をかけられることがあり、それは大きなやりがいを感じ

る瞬間でした。

ラグビーも｢人生のやりがい」の一つで、高校･大学・

社会人と26年間現役でした。そのため健康には自信が
ありました。しかし、40歳を過ぎてから膝の手術を皮

切りに計6回の手術を受けました。特に、50歳の時の

心臓バイパス手術は､死を考える手術であったことから

人生観が大きく変わりました。

医者としてのもう一つのやりがいは災害救護と国際

救援でした。その原点は阪神・淡路大震災での救援活動

で、被災者の人たちから涙を流して感謝された経験は、

自分の人生の経歴の中に大きな意味を持つことになり

ました。その後、国際救援にも関わり、スーダン紛争、

スマトラ島沖地震・津波、イラン南東部地震等の救援活

動でも全く同じやりがいを感じました。院長時代、国内

外の救援活動に積極的に職員を派遣した理由の一つに

は、1人でも多くの職員に自分と同じ経験を共有してほ

しいという思いからでした。

院長として取り組んだのは､職員がやりがいを持って

働ける、やりがい・働きがいのある病院創りでした。職

員表彰制度、スポーツ大会、クラブ活動など色々な福利

厚生事業に取り組み、中でも一番やりがいを持って取り
組んだのは2012年から3年間のコーチングによる組織

改革でした｡2014年12月の病院創立100周年に向けて、

「最高の病院になる」という目標を定め、その手段とし
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【2月12日】

樫尾富二本日第二日赤名誉院長の石川清先生の卓話 ！
をしていただきます。宜しくお願い致します。

小林英毅本日は囲碁会です4F楓の間でお待ちします。 I

鈴木聖三石川清名誉院長本日の卓話よろしくお願い I
します。楽しみにしています。

渡邊源市石川先生卓話楽しみにしております。

朝倉寿宜 福井浩道 萩原喜代子 ｜
池森由幸 伊藤健文 河合隆史 ｜
川本裕之 小山雅弘 牧野登志子 ！

柵木充明 松岡多加倫 宮尾紘司 ｜

太田和孝 大谷 恩 笹野義春 ｜
志水ひろみ 谷口 優 舎人経昭 ’

碓氷美佳 和田正敏 余語秀暘 ｜
吉田 玄

26件恰計57,000円｜ ｜
【2月5日】

朝倉寿宜先回は欠席し申し訳ありません。先月は妻 ’

の誕生日ﾌﾚｾﾝﾄを頂き有難うございました｡妻も大変喜 I
び皆様に感謝しますと申しておりました。

萩原喜代子ドイツに出張中の息子から､嬉しい便りが ！

ありました｡東京におります孫が中学受験に合格致しました。 ｜
嬉しゅうございます。

松岡多加倫今夜の新会員研修会に出席出来ない私は、 ｜
昨日荒れ狂う太平洋に繰り出して、今夜の差し入れを釣って I

きました。 きく乃の大将にお願いしてありますので､92cm 1
10kg越えのブリをご堪能ください！

宮尾紘司昨日は立春､今日は'日正月めっきり春らし ’
＜、ウキウキしてきました1

鍋野可幸病身を押して､今年も全国経営者ｾﾐﾅｰに ｜
出席して参りました｡昨年の｢商品番付｣今年の｢ｷｰﾜｰ ｜
ド」ご参考に

鈴木聖三本日の講師駕谷龍男さんをご紹介します。 ｜
宜しくお願いします。

足立一郎 福井浩道 長谷川亨 ｜
堀江宏輝 伊藤健文 加藤三雄 I

河合隆史 川本裕之 小林英毅 ｜
大口弘和 太田和孝 大谷 恩 I
笹野義舂 志水ひろみ 舎人経昭 ’

碓氷美佳 渡邊源市

23件|合計67,000円｜ ｜

、 ／

次回例会: 2019年(平成31年) 2月27B(水)16:30 名古屋マリオツトアソシアホテル
桑名rさ二F匡曼士う区INTERCITYMEETING (ﾎｽﾄｸﾗﾌｰ 名古屋守山RC)


